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Absender:       25.03.2014 

DARC e. V. DV Thüringen 

Roland Becker 

Gartenstraße 8 

08496 Neumark 

 
 
Protokoll der Distriktsversammlung Distrikt Thüringen X 
 
am:   15. März 2014 
Ort:   Mühlberg, Schützenhaus 
Beginn:  10:00 
 
Versammlungsleitung:   Stellv. DV Rolf Hoffmann, DL2ARH 
     
Die Begrüßung aller OVV und Gäste wurde durch Rolf, DL2ARH vorgenommen. 
 
Anwesenheit siehe Anwesenheitsliste (Anlage). 

 
Als neuer OVV von X37 Meiningen wurde am 07.02.2014 Martin Ruppert, DO1MGN, 
gewählt. Glückwünsche dazu vom Distrikt. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Als Gast begrüßen wir Peter von Rednitz aus F06.  
Trotz Einladung sind keine VFDB Mitglieder erschienen. 
 
Protokollführung 
Der Vorschlag des Distriktsvorstandes zur Protokollführung, DG1ASK, Ilona wurde 
einstimmig bestätigt. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungstermin wurde bereits auf der Herbst-Distriktsversammlung 2013 
beschlossen. Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen. U. a. mit der 
Veröffentlichung in mehreren Rundsprüchen und im Internet. Desweiteren wurden alle OVV 
und Referenten des Distriktes und der Vorstand des DARC (über GS) sowie Herr Findeisen 
(BNetzA) am 03.02.2014 per E-Mail eingeladen. Die Versammlung ist daher ohne Rücksicht 
auf die Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
 
Frage nach Ergänzungen oder Änderungen zur Tagesordnung 
Auf Antrag der Vertreter des Ortsverbandes X36  sollte der Tagesordnungspunkt c) der 
allgemeinen Aussprache:  Finanzsituation im DARC e.V., vorgesehene Beitragsanpassung 
ab 2015“  vorgezogen und vor der Mittagspause diskutiert werden. 
100% Zustimmung 
 
Ehrung verstorbener Mitglieder 
Für zwei Mitglieder wurde eine Gedenkminute einberaumt. Verstorben sind seit der letzten 
Versammlung Bernd Schalbe, DG3BS aus X06 und Bruno Detlef Pultke, DL1EV aus X17. 
 
Auszeichnungen und Ehrungen  
Roland DL2ARO, X38 – wurde Dank gesagt für seine 20 Jahre Referatsarbeit als Bearbeiter 
der Thüringendiplome und ihm ein Buch überreicht. Er übergibt diese Tätigkeit auf eigenen 
Wunsch an Uwe. Zusätzlich wurde ihm die Ehrennadel für seine 50 jährige Mitgliedschaft 
und die dazugehörige Urkunde überreicht. 
 
Er bedankte sich bei allen Anwesenden, 1964 war die Gründung des OV Oberweißbach, zur 
Veranstaltung zum 50jährigen Jubiläum sind alle die eingeladen, die gern kommen möchten. 
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Bericht des Vorstandes über die Aktivitäten 2013 in THR und im AR, Roland DK4RC  
Roland beginnt mit der Vorstellung der Monatsstatistik, ca. 38000 Mitglieder gehören jetzt 
dem DARC an, geringer Rückgang nun auch in Thüringen. 
(Anlage, Monatsstatistik Februar 2014) 
 
Wir können sehr zufrieden mit den Amateurfunkaktivitäten in Thüringen sein. Das Team 
DA0HQ wurde zum 12. Mal Weltmeister im IARU-HF-Championship. Thüringer OMs haben 
einen wesentlichen Anteil daran. 
Die Mitarbeit in den Referaten ist sehr gut, dafür gibt es aber zu wenig Bereitschaft für 
verantwortliche Vorstandstätigkeit, speziell in den neuen Bundesländern.  
In vielen Contesten und Meisterschaften belegen Mannschaften und Einzelkämpfer aus 
Thüringen schon Jahre lang vordere Plätze, wie z.B. aus den Ortsverbänden X06, X17, X23, 
X28, X34. Wir können auch mit einer recht guten Jugendarbeit in Thüringen aufwarten z.B. 
im OV X07, X17, X27, X37.  
Allerdings muss die Qualität der notwendigen, satzungsgemäßen Verbandsorganisation 
(Bürokram) nach wie vor kritisiert werden. Abgabetermine werden nicht eingehalten, in 
einigen OV wird nur sehr wenig an den Distriktsvorstand gemeldet. Bei einigen wenigen 
Ortsverbänden muss man sich fragen, ob ein aktives Ortsverbandsleben überhaupt noch 
existiert bzw. dokumentiert wird. Die pünktliche Rechnungslegung und die satzungsgemäße 
Durchführung der OV-Mitgliederversammlungen sind eigentlich absolute Pflicht. Über 
Aktivitäten in den Ortsverbänden X13, X18, X21, X26, X44 u.a. habe ich leider so gut wie 
überhaupt keine Informationen. Aus diesen Ortsverbänden ist in der Regel auch selten ein 
Vorstandsmitglied bei den Distriktsversammlungen anwesend. Beim Ortsverband X48 muss 
ich mir die Frage stellen, ob die Neugründung vor einigen Jahren rückwirkend betrachtet 
wirklich notwendig war? Mir wurde in diesem Zusammenhang mehrfach geschrieben, dass 
an dieser z.Z. vorhandenen unbefriedigenden Situation der Distriktsvorsitzende bzw. der 
Distriktsvorstand selbst einen nicht unbedeutenden Anteil hat. D.h. momentan kein gutes 
Vertrauensverhältnis zwischen den Ortsverbänden und dem DV vorhanden ist. Meine 
persönliche Schlussfolgerung kann daher nur wie folgt lauten:  
Ich werde, wenn es gewünscht wird, mein Wahlamt sofort einen anderen OM bzw. einer YL 
übertragen. Im kommenden Jahr werde ich mit hoher Wahrscheinlichkeit nicht mehr für 
dieses Amt kandidieren. In den Mitgliederversammlungen Mai 2014 und November 2014 
vertrete ich den Distrikt X natürlich nochmals so gut ich es kann. 
  
Mit der pünktlichen Beitragszahlung klemmt es nicht nur in X sondern in ganz Deutschland. 
Zusätzliche Anschreiben und auch Mahnungen gehen demnächst per Brief an die säumigen 
Mitglieder, so dass dem DARC erneut zusätzliche Kosten entstehen. Dieses Thema und das 
nächste wurden bereits in den OV-Infos angesprochen. 
 
Eine weitere Anmerkung zu den OV-Konten. Die Postbank stellt kostenfrei Konten für den 
DARC zur Verfügung, die aber noch nicht von allen OV benutzt werden. Die Postbank kann 
diese kostenfreien Konten wieder canceln, wenn sie nicht in dem Maße genutzt werden, wie 
es mit dem DARC vertraglich vereinbart wurde. Von der GS des DARC aus werden 
Überweisungen (wie z.B. die Rücklaufgelder, Zuwendungen) ausschließlich auf diese 
Postbankkonten getätigt.  
 
Bericht über die Einnahmen / Ausgaben 2013, Dieter DO3AWE 
(Anlage: Kassenbericht 2013 und Handkassenaufstellung de DV) 
Die Einnahmen und Ausgaben sind aufgeführt. 
Erläuterung zur Handkasse, diese beinhaltet Ausgaben für Briefmarken, Kopier-und 
Druckkosten, ca. 200 EUR/Jahr 
Noch ein Hinweis zum Postbankkonto, dieses einzurichten ist sehr unkompliziert, so dass es 
jeder OV ziemlich schnell tun kann. Der Haushaltsplan für 2014 ist ähnlich wie 2013 
aufgestellt (siehe Anlage). 
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Kurze Berichterstattung der Referenten, Referatsarbeitsplan für 2014 
 
HF-Referat: Contestgeschehen, Thüringen-Diplom u. DL0THR, Uwe DL5AOJ 
(Anlage: Bericht des Referates) 
 
 
Bericht des VUS-Referats, Rolf DL2ARH  
Die BNetzA verschickt Bescheide zur Überprüfung automatischer Funkstellen, ein 
Rundspruchbeitrag ist bereits erfolgt, SysOps sollen mich bitte informieren, wenn sie einen 
Bescheid bekommen haben, er dient lediglich zur statistischen Listung. 
Unzufrieden bin ich mit dem Ausbau von HAMNET, Nachbardistrikte sollten vorrangig und 
zuerst angeknüpft werden. 
Noch einige Bemerkungen  zum Betrieb von Clubstationen:  
Die Rufzeichenzuteilung von Clubstationen ist auf das Gebiet der Bundesrepublik 
Deutschland beschränkt. Ein Betrieb im Ausland ist durch Beantragung einer Gastlizenz in 
dem jeweiligen Gastgeberland möglich. Das ist auch nötig, wenn das Gastgeberland ein 
CEPT-Land ist, da die CEPT-Regelung nur für das private Rufzeichen gilt.  
Das Auslandsreferat des DARC hilft bei Fragen zur Beantragung einer Gastlizenz. Das 
Clubstationsrufzeichen ist einer Person zugeteilt. Bei der Benutzung eines Clubrufzeichens 
durch Funkamateure, welche nicht im DARC organisiert sind, kann weder ein DOK oder 
SDOK genannt oder vergeben werden, noch sind diese QSOs für eine Beantragung eines 
Diplomes gültig. QSL-Karten dieser Verbindungen können auch nicht durch den DARC 
vermittelt werden. Nur für DA0HQ gilt eine Sonderregelung, welche den zeitgleichen Betrieb 
von verschiedenen Standorten erlaubt.  
 
Bericht des Referat EMV, Andreas  DH8WKA,   
In Bebra war die EMV-Tagung, viele Selbsterklärungen wurden noch nicht abgegeben, in 
diesem Zusammenhang kann auch Bußgeld erhoben werden. 
In der EMV-Datenbank ist eine freiwillige Registrierung möglich, Voraussetzung ist die 
Selbsterklärung. Es gibt eine neue Anleitung zur Selbsterklärung.  
Das vermisste EMV-Messgerät ist aufgefunden, wird zum Kalibrieren geschickt. 
EMV-relevante Fälle gab es in Thüringen nicht. 
(Anlage: Bericht des Referats) 
 
 
 
Vorgezogener Tagesordnungspunkt c):  Beitragsanpassung ab 2015 
 
Diskussion: 

- X36 Statement, DL5ASE – der Text in der CQDL ist eine Frechheit – mit 
Beitragserhöhung werden Mitglieder den OV verlassen, Fazit: noch weniger 
Einnahmen und Beitragserhöhungen. Die Beitragserhöhung für Jugendliche ist 
absolut nicht akzeptabel, Vorschlag: kostengünstige CQDL im anderen Format 
bereitstellen. 
(Anlage: Statement von X36) 

- X38, Roland - normale Mitglieder, Rentner sind mit Normalverdienern gleichgestellt in 
der Beitragshöhe, das sollte nicht sein, ist ungerecht. 

- X27 – in den OV-Info kommen immer wieder Informationen. Meine Anregung ist, dass 
diese in Zukunft beachtet werden sollten. 

- X11 – ein Mitgliedsbeitrag bis über 100 EUR kann ich zahlen, auf soziale Abfederung 
sollte Wert gelegt werden. Interessant, sogar Säuglinge können Mitglieder sein. 

- X34, Ben – die finanziellen Bedingungen sind klar – Hartz IV-Empfänger müssen 
nicht extra bewertet werden,  es steht jedem frei den DARC zu verlassen – dem 
DARC-Vorstand sollte man seinen Verstand nicht absprechen, 
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- X36 ist für keine Abstimmung zur Beitragserhöhung, sondern Einsparung in anderen 
Angelegenheiten, um nur die gleiche Leistungen aufrecht zu erhalten, kann sich aber 
der Beitrag nicht ständig erhöhen, besser Änderungen in Rücklaufgeldern usw. 

- DL5AOJ, Uwe – Wie geht man mit Geldern um auf Festgeldkonten in einzelnen OV? 
Wäre auch mal eine Frage. 

- X23, Matthias – der DARC sollte nur noch Interessenvertretung sein. 
- X43, Alex – man muss den Mitgliedern vorrechnen was CQ-DL, QSL  etc. kostet 
- X34, Björn – QSL-Vermittlung soll so bleiben, Rücklaufgelder kürzen 
- X22 – sinnvoll wäre, nicht so viel Erhöhung - eher moderat 
- DV Roland – die Mitgliedsbeiträge sind nun mal nicht mehr kostendeckend, es 

müssen auch wieder Rücklagen für notwendige Investitionen gebildet werden. Die 
Masse der Mitglieder trägt die genannten Lösungsvorschläge wie z.B. CQ-DL und 
QSL-Vermittlung als zusätzliche, kostenpflichtige Serviceleistung anzubieten nicht 
mit. Nach einem derartigen Beschluss können wir den DARC gleich auflösen. Zur 
Veranschaulichung wie die allgemeine Teuerungsrate (im Volksmund auch als 
Inflationsrate genannt) wirkt, habe ich eine Tabelle erarbeitet (wird gezeigt und ist als 
Anlage dem Protokoll beigefügt). 

- X21 - wofür werden Rücklaufgelder genutzt? Um die 100 EUR pro Jahr, kann jeder 
Ortsverband leicht selbst aufbringen. 

- DV Roland jedes Mitglied für das die Harz IV Regelung zutrifft, hat momentan das 
Recht auf Beitragsminderung um – 50 % . Die Einstufung der Bedürftigkeit (Harz IV) 
ist nun mal in DL an gesetzliche Regelungen gebunden (so gut wie nicht zu ändern). 

- X17, Jens – es geht nicht an sich um die Beitragserhöhung, es geht um die Wortwahl 
unsers Vorsitzenden in der CQDL.  

- DV Roland – jedes Jahr werden wir weniger Mitglieder – jedes Jahr 50000 EUR 
weniger in der Verbandskasse. Auch diese Beträge müssen auf der Ausgabenseite 
immer wieder eingespart werden. 

- X06 - in den Verbänden müssen wir selber sehen wie wir unser Geld verwalten, 
Postbank ist wichtig, für was brauchen wir im OV eigentlich das Geld, es fallen kaum 
Kosten an. 

- DV Roland – es gibt doch Vorschläge von euch, z.B. Rücklaufgelder nicht erhöhen 
bzw. sogar reduzieren, Jugendbeitrag auf 28 bis 30 € festschreiben jedoch incl. 
CQDL und alle weiteren Leistungen des DARC. Wenn ihr möchtet, dass dies als 
Antrag in der Mitgliederversammlung Mai eingebracht werden soll, müsst ihr die 
Anträge ordentlich formulieren und darüber abstimmen.  

- X46, Frank – Rücklaufgelder reduzieren.  
- DV Roland – wir werden die Anträge in der Mittagspause nochmal inhaltlich 

bearbeiten und danach darüber abstimmen. Ich selbst werde auch einen Antrag 
einbringen mit folgendem Inhalt: Die Satzung ist dahingehend zu ändern, dass nur 
noch eine Mitgliederversammlung des AR im Jahr stattfinden muss, momentan sind 
immer noch zwei vorgeschrieben. 

 
 
Mittagspause 
12:45 – 13:30 
 
 
Beratung über die Anträge an die Distriktsversammlung   
 
Antrag X/2014 A  
Antragsteller DV, Roland Becker, DK4RC  
Inhalt:  
Die Distriktsversammlung sollte beschließen, dass auch im Distrikt Thüringen die 
Abrechnung der Reisekosten für Fahrten im eigenem PKW wie bei den 
Reisekostenabrechnung im Auftrag des Gesamtverbandes DARC (0,30 € für jeden 
gefahrenen km) erfolgt. Fahrten im Auftrag des OV-Vorstandes müssen durch den OV-
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Vorstand geplant und durch ihn beauftragt werden. Fahrten im Auftrag des 
Distriktsvorstandes müssen durch den Distriktsvorstand geplant und durch ihn beauftragt 
werden. Die Regelungen der Satzung § 9.4 und das geplante Budget sind einzuhalten.  
 
Einstimmig angenommen 
 
 
Antrag X/2014 B 
Antragsteller: OVV X07, Thomas Reißner, DM2CEH 
Inhalt: 
Der Ortsverband möchte, für eine Amateurfunkausbildung in einer Schule, Werkzeug und 
Material einkaufen (Gesamtkosten etwa 365,- €). Er stellt den Antrag auf Unterstützung 
durch den Distrikt, in einem nicht näher angegebenen Umfang. 
DV Roland - Empfehlung: 300 EUR Unterstützung 
DL2ARH, Rolf – zum Konzept fehlt etwas aber sonst gerne Unterstützung 
 
Einstimmig angenommen 
 
 
Anträge an die Mitgliederversammlung des AR im Mai 2014 
 
1. Antrag zur Neugestaltung der Beitragsordnung 
Jugendliche (bis 18 Jahre) sollen auf maximal 30 EUR Mitgliedsbeitrag festgelegt werden 
und alle Leistungen beinhalten/bzw. erhalten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
2. Antrag zur Neugestaltung der Beitragsordnung 
Der Beitrag Klasse 1 sollte auf maximal 88 EUR erhöht werden, der verminderte Beitrag 
dementsprechend auf 44 €. Im Gegenzug dazu sollte es keine vorgesehene Erhöhung der 
OV- / Distriktsanteile geben. Ein dennoch vorhandener Differenzbetrag zur notwendigen 
Kostendeckung sollte durch eine Reduzierung der Sockelbeträge der Rücklaufgelder 
ausgeglichen werden. 
 

22 Ja-Stimmen / 4 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung 
Mehrheitlich angenommen 
 
 
3. Die Mitgliederversammlung des DARC ist auf eine Versammlung/Jahr zu reduzieren 
 
Der Antrag wird von DV Roland selbst eingebracht 
Meinungsbild dafür: 100% 
 
 
Beratung über die Besetzung einer YL-Beauftragten in THR  
Wünschenswert wäre eine Mitarbeit am YL-Diplom, es wäre schön, eine YL- Referentin für 
Thüringen zu finden. Nach wie vor zu wenig YL Aktivität. Sonder DOK könnte 
zurückgenommen werden, wenn keine Aktivität gezeigt wird (siehe auch die Bemerkungen 
im TP allgemeine Aussprache). 
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Weitere Punkte der allgemeinen Aussprache u.a. mit folgenden Themen:  
 
 
a) Vorlagepflicht der Ortsverbände entsprechend GO 4.8.3,  
Ortsverbandsmitgliederversammlung Satzung § 13/2, GO 4.6.  

- wurde schon im Bericht mit angeschnitten und diskutiert und auch die negative Seiten 
erörtert 

 
b) aktueller Stand der Umstellung auf Postbankkonten,  

- wurde schon im Bericht angeschnitten und erläutert  
 
c) Finanzsituation im DARC e.V., vorgesehene Beitragsanpassung ab 2015  

- in der Diskussion vor der Mittagspause wurde das brennende Thema besprochen 
 
d) Vorbereitungsstand THR-Amateurfunktreffen 2014,  

- Thüringentreffen am 10.  Mai in Erfurt, Waldhaus , 
- Vortragsprogramm steht – 3 Vorträge sind organisiert – 1 Ballonstart wird stattfinden 

– es können noch andere Ideen eingebracht werden.  
- X04, Chris – der Einweisungsfunkverkehr wird ab 9:00 Uhr via DB0THA von Chris 

DJ3CS mit Distrikt-Station DL0THR abgewickelt werden. 
Im Einweisungsfunkverkehr sollte schon mitgeteilt  werden, ob man eine  QSL-Karte 
möchte oder nicht. 

- wir hoffen auf gutes Wetter und guten Zuspruch und wünschen interessante 
Gespräche 
 

e) Möglichkeiten der Unterstützung der Jugendarbeit und der Ausbildung in den  
    Ortsverbänden durch den Distrikt (z.B. finanziell) und durch den Projektfond.  

- der Distrikt würde diese Arbeit viel mehr unterstützen, besonders auch finanziell 
- hier wird auf die Arbeit in den OV gesetzt, um mehr Jugendliche für unser Hobby zu 

begeistern, zu gewinnen 
 
 
Zusätzlich Fragen / Antworten 
 

- DL5AOJ, Uwe - fragt nach Festlegung der Mindestanzahl der Mitglieder in einem OV. 
Wenn ein OV zu klein wird, sollte doch eine Zusammenlegung von mehreren OV 
geschehen. 
 

- DV Roland dazu: es gibt in der aktuellen Satzung und Geschäftsordnung noch keine 
Festlegung. Die Zusammenlegung / Fusion sollte in Eigeninitiative erfolgen, sie ist 
auch nicht unkritisch wie die Erfahrungen im Distrikt zeigen. 
 

- X38, Roland ist gegen eine Reduzierung der Rücklaufgelder, hat das nochmal extra 
betont und begründet. 
 

- DL2ARH,Rolf  - noch kurze Information, die immer wieder gesagt werden muss. Die 
Erreichbarkeit durch email ????@darc.de ist sehr wichtig, Rückläufer mit 
unterschiedlichen email-Adressen erschweren die Zuordnung und man weiß nicht, 
wer die e-mail nicht erhalten hat. Der DARC bietet an call@darc.de, es muss nur eine 
Umleitung eingerichtet werden. Als Termin sollten wir uns den 1. November 2014 
setzen, dass jeder OVV  diese  Umleitung eingerichtet hat. 

 
- X40, Manfred -  können Spenden für QSL-Sortiermaschine aus den OV-Kassen 

genommen werden? 
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- DV Roland: Wenn sie für den DARC e.V. angeschafft wird ja, es dürfen sogar die 
Rücklaufgelder dafür verwendet werden – oder auch Finanzen des Distriktes. Ich 
werde mich kundig machen, ob dies notwendig ist. Es kann ja auch sein, dass die 
neue QSL-Sortieranlage durch die GmbH finanziert wird, dann problematisch.  
 

- Anfrage zu den Aktivitäten der Clubstation unserer Frauen (DL0YLX mit S-DOK YLX). 
Die Antworten von Bernd, DL8AWJ (Ehemann der Rufzeicheninhaberin Britta) und 
Roland, DK4RC waren übereinstimmend wie folgt: Das Rufzeichen DL0YLX mit 
Sonder DOK sollte hauptsächlich durch YLs aus unseren Ortsverbänden (X-DOK) 
genutzt werden. Es kann aber auch außerhalb von Thüringen durch YLs andere 
Ortsverbände aktiviert werden. Anträge bitte an Britta senden. Bei der Nutzung des 
S-DOK ist die Vergabeordnung einzuhalten. Eine Vergabe von Sonder-DOKs durch 
Funkamateure die keine Clubmitglieder sind ist  nicht möglich. Die QSL-Karten für die 
bisher getätigten QSOs wurden bzw. werden durch die Fa. SaxPrint gedruckt und 
über das QSL-Büro verteilt.  
Um die Mitarbeit in YL-Referat zu verbessern, wurden einige aktive YLs- aus 
Thüringen angeschrieben. Bisher haben wir aber noch keine positive Antwort 
erhalten. D.h. wir können daher leider auch noch keine YL-Referentin des Distriktes 
Thüringen berufen.  

 
- Hinweis von X20, Torsten - 1. Mai ist wieder Burgentag, die Aktivitäten in den letzten 

Jahren sind sehr lobenswert, über 42 Vorankündigungen dieses Jahr, viele Stationen 
stehen zur Verfügung, macht Spaß. 

 
 
Schlusswort des Distriktsvorsitzenden  
 

- DV Roland – wir werden im Herbst keine Distriktsversammlung durchführen, erst 
wieder im Frühjahr 2015 die Wahlversammlung. 
Abgestimmt: einstimmig 

- Mühlberg wurde erneut vorgeschlagen als Ort für die Frühjahrsversammlung 2015. 
 

- Für die beiden Funktionsträgerseminare im März + Herbst 2014 gibt es noch freie 
Plätze. Wer möchte, kann sich gern anmelden. 

 
Der Versammlungsleiter Rolf bedankte sich bei allen für die konstruktive Zusammenarbeit 
und wünscht eine gute Heimreise. 
 
 
15:02  Ende der Versammlung 
 
 

      
 
Roland Becker, DK4RC    Ilona Hoffmann, DG1ASK 
DV-X       Protokoll 


